

**VOYAGE**  
**A LA COCHINCHINE ;**  
**PAR LES ILES DE MADÈRE, DE TÉNÉRIFFE**  
**ET DU CAP VERD ,**

**LE BRÉSIL ET L'ILE DE JAVA ,**  
CONTENANT des Renseignemens nouveaux et authentiques sur l'État naturel et civil de ces divers Pays ;

ACCOMPAGNÉ de la Relation *officielle* d'un VOYAGE AU PAYS  
DES BOUSHOUANAS, dans l'intérieur de l'Afrique australe ;

**PAR JOHN BARROW,**

MEMBRE DE LA SOCIÉTÉ ROYALE DE LONDRES ;

TRADUIT DE L'ANGLAIS, AVEC DES NOTES ET ADDITIONS.

PAR MALTE-BRUN.

Avec un Atlas de 18 Planches gravées en taille-douce par TARDIEU.

**TOME PREMIER.**



Chez F. BUISSON, Libraire, rue Gît-le-Cœur, n° 10.

1807.

vol. 1, pp. xiv 406

L'un de ces chasseurs tua cependant un *rhinocéros* d'une extrême grandeur; il avoit de la tête à la queue, 10 pieds 7 pouces, et la hauteur excédoit 5 pieds 6 pouces. Son énorme masse étoit encore bien moins extraordinaire que la singularité de ses cornes, qui étoient à peu de chose près de la même longueur, pendant que chez l'espèce ordinaire de rhinocéros, de l'Afrique méridionale, la corne supérieure n'est qu'un tronc d'environ 6 pouces d'élévation. Les Boushouanas appellent cette variété de rhinocéros à 2 cornes, le *jechoa*; et l'espèce ordinaire dont l'expédition en tua un le jour suivant, sur le *Magaga*, ou montagne de Fer, ils l'appellent *mogoué*. Là, nos voyageurs aperçurent plusieurs *kokouns*, des *pallas*, des *gnous* de l'espèce ordinaire, et un grand nombre de *hartebeests* et de *springboks*. Les *quachas* et les *élans* n'étoient pas non plus fort rares dans cette partie de la plaine, car l'un des Hottentots tua trois grands mâles de ceux-ci dans le courant de la journée.

Prenant à l'ouest de leur première route, ils marchèrent à travers un pays qui possédoit à profusion toutes les diverses sortes de quadrupèdes qui habitent les plaines de l'Afrique,